
 

 

 
COMPTE-RENDU COMITÉ DIRECTEUR 

Lundi 18 mars 2024 - 19h 
Maison de quartier de Mont-Saint-Quentin Péronne 

 
 
Excusées :  Sophie RUIZ - Océane DELORY 

 

Présents :  Corentin BASSEUX - Sonia DE MONTE – Marie-Claire DEWAMIN – Patrick DIVE  

Jonathan FOURNIER – Caroline FRIGERI – Vincent GENEAU – Thierry HUMEL  

Tanguy JOLLY – Louis PINCHON – Jean Luc VALENTIN – Sébastien WAJCHERT   

 

Invité :  Mathéo MOREL  

 

 

 

Le Comité Directeur du jour porte sur le projet associatif. 

 

Le projet doit permettre de répondre à 3 questions : qui nous sommes, vers quoi nous voulons aller et 

comment y aller. Les objectifs sont de donner du sens à nos actions, de faire le point sur l’existant, d’avoir une 

ligne directrice commune, et de présenter et communiquer sur nos actions. 

 

Jean-Luc Valentin rappelle en début de séance l’objet et les valeurs du club, la répartition et l’évolution des 

adhérents, les créneaux horaire de pratique, les partenaires du club, l’ancrage territorial, les ressources 

financières et financières du club, ainsi que les axes de développement pour 2023-2024. (Voir document 

présenté lors de la réunion, en pièce jointe à ce compte-rendu). 

 

Il est également rappelé qu’un projet associatif a déjà été formalisé au niveau de la section F.F.BAD dans le 

cadre d’un dossier de demande de subvention (Agence Nationale du Sport), mais qu’aucun projet associatif 

global des Ecureuils n’a pas été formalisé même si ses axes forts (la pratique du sport en famille et la multi 

activité « Tous les sports autrement ») sont reconnus et partagés.  

 

Pour rappel, les orientations du club portent sur les volets suivants : 

- volet social : garder l’esprit famille 

- Volet sportif : cela concerne les formations, l’organisation de compétitions. La question se pose 

d’augmenter le niveau en badminton, de recruter un entraineur. La formation en escalade est également 

abordée. 

- Volet éducatif : préserver l’école de bad, développer les partenariats avec les écoles, travailler sur le sport 

santé 

- Volet économique : développer les sources de financement, garder l’accessibilité au club. 

 

 

 

 



 

 

Un travail est ensuite proposé par groupes. Il en ressort les points suivants : 

 

1. les usagers, le projet, les actions 

- Les usagers : 

• Hausse du nombre d’adhérents ; 

• Élargissement de l’amplitude des âges des adhérents ; 

• Parité en progression ; 

• Une pratique familiale affirmée ; 

• Des bénévoles engagés et nombreux, même si une amélioration est possible ; 

• Mais la pratique est limitée par la capacité des salles et le nombre de créneaux (qui génèrent des 

temps d’attente). 

 

Les solutions pourraient être de négocier d’autres créneaux, et de procéder à une enquête auprès des 

adhérents. 

 

- Les actions : 

• De nombreux événements et sorties ont été organisés ; 

• Mais les événements intersections sont trop peu nombreux : des actions de cohésion devraient 

être organisées ; 

• La communication est à améliorer, par exemple avec un chargé communication par section, la 

promotion du club vis-à-vis de l’extérieur, une meilleure utilisation des moyens 

 

2. L’environnement et l’ancrage territorial 

- Le club est situé au centre du territoire régional et est bien inséré et reconnu dans la ville ; 

- Difficulté à retenir les adhérents étudiants post-bac, qui partent pour faire leurs études ; 

- Absence des professeurs de sport parmi les adhérents ; 

- Concurrence des autres associations locales ; 

- Parfois un manque de soutien des instances locales (par exemple dans le relais des informations) ; 

Un partenariat avec le lycée (les internes) pourrait être engagé, le lien social est à développer, notamment 

avec les autres clubs. 

Des rencontres avec la com de com peuvent être envisagées. Le club pourrait aussi porter les couleurs au-delà 

du territoire de la ville. 

 

3. Les ressources humaines et la structuration interne 

- Le comité directeur fonctionne bien et les sections sont bien représentées ; 

- Un président à temps plein et des responsables formés ; 

- Des statuts récents et présence d’un règlement intérieur ; 

- Le ressenti que les bénévoles impliqués sont toujours les mêmes ; 

- Nécessité de doubler les postes (au bureau par exemple) ; 

- Absence de commissions thématiques. 

 

4. Les ressources financières et logistiques 

- Bon fond de roulement, le club est sain financièrement ; 

- Du matériel pour chaque section ; 



 

 

- Diversité des installations de la communauté de communes ; 

- Mais les salles sont fermées l’été et le délai de réponse aux demandes est long ; 

- Vétusté de certaines installations (escalade par exemple) ; 

- Des recherches de mécènes peuvent être menées et l’achat d’un nouveau mini-bus est, à terme, à 

envisager. 

 

Jean-Luc Valentin remercie les membres du Comité Directeur pour leur implication dans cette réunion du 

Comité Directeur. A partir des éléments recueillis lors du diagnostic et de l’analyse de ce dernier, il va 

travailler à une proposition de Projet Associatif qui sera présenté lors de la prochaine réunion du Comité 

Directeur. 

 

La séance est clôturée à 21h10. 

 

 
Président       Secrétaire 
Jean-Luc VALENTIN      Caroline FRIGERI 

 

 
 


